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更多精彩尽在：

不同国家会作出不同选择
“为了推动 5G的发展，首先

要选择新的频谱或频段，来支持
5G的发展。 而以前 4G的频谱，
不能实现 5G 所要实现的大带
宽的目标。 ”中国科协信息通信
科学传播专家团队首席专家张
新生说，一般将 6GHz 作为中心
点， 把 5G 的频段选择分为两
种。 第一种是 6GHz 以下的频
段， 其被统称为 Sub6GHz，包
括 700MHz、2.6GHz、3.5GHz、
4.9GHz； 第二种是 6GHz 以上
的频段，其被称为毫米波。“现阶
段我国选择了 Sub6GHz 频段
发展 5G， 美国主要选择毫米波
频段，韩国、日本、欧洲等国家或
地区则两种频段都在发展。 ” 张
新生说。

资源和需求是两大考虑
因素

“具体选择哪种频段发展
5G，首先不是技术原因，而是基

于频率资源情况的考量。频率是
各个国家宝贵而稀缺的资源，也
是发展无线通信最核心的资源，
而每个国家的国情不同，频率资
源使用情况也不同。 ”张新生介
绍，比如有些国家的相关频率资
源之前已经被占用，就需要腾退
出来发展 5G。因此，不同国家发
展 5G的策略也有所不同。 第二
个影响因素则是国家需求，即发
展 5G 首先要解决什么样的社
会需求： 是先解决覆盖问题，还
是先解决容量问题？ 总体来说，
频率越高， 越容易实现高带宽，
但同时越容易受到干扰，信号传
播距离就越短。 Sub6GHz 的传
播距离与毫米波相比更远，更容
易解决广泛区域的覆盖问题。我
国现阶段在 Sub6GHZ 频段发
展 5G 技术，其优点是可以先解
决覆盖问题，尽快把 5G 技术投
入实际应用，并让大多数公众用
上 5G。 毫米波可实现的带宽更
高， 更容易解决客户容量问题，
可以同时容纳更多人上网。但这

种技术的覆盖面积比较小，更适
合在车站、机场、体育场馆等人
口密集的场景应用。

我国的选择是比较明智的
“每个国家的频段选择方

式和策略有所不同。 目前来看，
我国首先选择在 6GHz 以下频
段开展 5G 网络建设，是比较明
智的。 ”中国通信学会信息通信
发展战略与政策委员会副主任
委员、 中国信息通信研究院总
工程师胡坚波说， 毫米波频段
频率非常高， 它很难完成全域
覆盖。

张新生也认为，我国率先选
择 Sub6GHz 发展 5G， 这样的
选择既符合我国的国情，又适合
我国目前的技术水平，同时也有
利于 5G技术的推广。 在毫米波
频段部署 5G 技术，同样大的覆
盖面积上，需要建设的基站数量
可能是 Sub6GHz 频段的 1.5 到
2 倍。 在张新生看来，目前仅凭
借毫米波频段全面推进 5G 技

术的难度较大。其难点并非完全
在于技术， 而与成本有很大关
系。

那么，我国就只在 Sub6GHz
频段发展 5G吗？“我国将来也会
在毫米波频段发展 5G。 ”张新
生表示，我国目前在 Sub6GHz
频段的 5G 技术方面已经有一
些技术储备， 但将来发展毫米
波频段甚至更高频段时， 还需
要更多摸索和积累， 特别是与
毫米波相关的射频器件方面。
在应用毫米波频段时， 射频器
件的研发难度更大， 因为频率
越高对器件的要求越高。 在相
关器件研发方面， 我国仍需继
续努力。

随着 5G 脚步的接近， 社会
对 5G 的关注度越来越高，讨论
的话题也越来越多。比如，5G 的
网速体验、 资费套餐等等。 此
外，还有一个让广大网友们无比

“操心”的话题就是：频段是 5G
发展的基础，好比 5G 赖以生根
发芽的“土地”。那么，5G 网络采
用两种频段———Sub6GHz 与毫
米波频段， 它们到底有何不同？
各自优劣势是什么？

温馨提示：集齐本专栏全年剪报可兑换科普礼品（具体兑换时间及方式将于 2019 年第四季度择期在报纸上刊登通知）

养大5G，这两块“地”谁更肥沃？

9 月 4 日上午，2019 年吉
林省“三支一扶”大学生赴农
村基层服务出征仪式在省人
社厅三楼会议中心举行。 320
名新招募的“三支一扶”人员
将开始奔赴吉林艰苦边远地
区和基层一线开展工作。

出征仪式上，2018 年“三
支一扶”人员代表畅谈了自己
在基层的心路历程和工作感
悟，2019 年“三支一扶”人员代
表就起好步、开好局，扎实做
好工作表明了自己的决心和
信心，各地区用人单位代表与

2019 年“三支一扶”人员签订
服务协议。

据介绍，“三支一扶”计划
是落实党中央、国务院引导和
鼓励高校毕业生面向基层就
业的重要举措。 2010 年以来，
我省已选拔了 2703 名高校毕
业生到农村基层从事支教、支
农、支医和扶贫服务。 通过“三
支一扶”，不仅改善了农村的知
识结构， 解决了农村地区人才
短缺问题， 更重要的是一定程
度上也缓解了高校毕业生就业
的压力， 为高校毕业生面向基

层就业搭建了一个很好的平
台。 广大“三支一扶”高校毕业
生立足本职，利用所学专长，为
建设社会主义新农村、 打赢脱
贫攻坚战、 促进全省经济社会
发展作出了积极的贡献。“三支
一扶” 工作越来越受到社会各
界的关注和重视， 其积极意义
和重要性已被社会所肯定。

省人社厅党组书记、 厅长
吴兰动员讲话中说， 今年的
320 名“三支一扶” 人员是从
4177 名报名者中选拔出来的，
足以说明大家够优秀。 大家义

无反顾地选择了到基层工作，
表现了大家强烈的社会责任
意识。 大家一定要坚定自己的
人生选择，要认识到大家所选
择的岗位是当前最能发挥聪
明才智、展示才华、大有用武
之地的岗位。 工作的平台不在
大小， 只在于你自己努力与
否。 希望各位青年朋友珍惜这
难得的成长、成才机遇，洗去
铅华，虚心向实践学习，尽快
熟悉新岗位， 适应新环境，迎
接新挑战， 在担当中历练、在
尽责中成长， 在岗位上建功，

在实现伟大中国梦、建设幸福
美好吉林中创造无悔于青春
的伟大事业。

吴兰要求各地人社部门要
用好“三支一扶”人才，充分发
挥他们的聪明才智，做到人岗
相适，让他们在最能发挥优势
的地方建功立业。 要加强对

“三支一扶”人员的服务管理，
建立个人档案， 进行跟踪考
察，在政治上、工作上、生活上
关心他们，确保其在实践中健
康成长。

/ 记者 代丽媛 报道

吉林市人大常委
会主任李向东涉
嫌违纪违法已自
动投案

记者 4 日从吉林省纪委
监委了解到，吉林市人大常委
会党组书记、主任李向东涉嫌
违纪违法，已自动投案，目前
正在配合吉林省纪委监委审
查调查。

/新华社

为有效防范化解法院系
统各类风险和隐患， 建立健
全防范重大风险的各项工作
机制，提高风险防控能力，助
推吉林法院高质量发展，近
日， 吉林省高级人民法院制
定出台了《关于充分发挥审
判职能 防范化解重大风险的
意见》（以下简称《意见》）。 9

月 3 日， 省法院召开新闻发
布会，向社会全面介绍了《意
见》的出台背景和主要内容。

《意见》明确了全省法院
防范化解重大风险工作的目
标任务和原则， 即全省法院
防范化解重大风险工作坚持
党的领导、底线思维、预防为
主、立足职能、标本兼治等原

则， 坚持稳中求进工作总基
调， 把防范化解重大风险贯
穿法院工作全过程， 认真排
查各项工作风险点， 制定措
施， 狠抓落实， 消除风险隐
患；提高全体干警思想认识，
增强风险意识和忧患意识，
提高对复杂案件的敏感性和
鉴别力； 建立健全风险研判
机制、风险评估机制、风险防
控协同机制、 风险防控责任
机制、风险应急处置机制，强
化协调，形成合力，切实提高
风险防控和化解能力。

《意见》共提出 28 项具
体工作措施，主要包括五个

方面内容：坚决贯彻总体国
家安全观，防范化解政治安
全、 公共安全领域风险；牢
固树立“法治是最好的营商
环境 ”理念 ，助力打造法治
化营商环境，防范化解经济
领域风险；以保障民生和维
护稳定为着力点，防范化解
社会领域风险；坚持预防为
主，着力从源头上防范化解
风险；深入开展“不忘初心、
牢记使命 ”主题教育和“加
强管理年 ”活动，防范化解
法院机关管理工作中的重点
风险。
/ 王洁瑜 记者 王海涛 报道

吉林省举行“三支一扶”大学生赴基层服务出征仪式

把防范化解重大风险贯穿法院工作全过程

省高法出台《意见》

记者4日从教育部获悉，为
全面加强新时代综合防控儿童
青少年近视工作，教育部、国家
卫健委与各省区市人民政府和
新疆生产建设兵团签订了《全
面加强儿童青少年近视综合防

控工作责任书》。
责任书明确， 省级人民政

府从2019年起到2023年， 在本
省份2018年儿童青少年总体近
视率的基础上， 力争儿童青少
年总体近视率每年下降0.5%以

上， 近视率高于全国总体平均
水平的省份每年下降1%以上。

责任书提出， 省级人民政
府要加大近视防治行业监管力
度，严厉打击虚假宣传、劣质产
品和服务， 公布本地区合规合

格近视防治单位、 企业目录和
产品目录。

同时， 责任书明确了教育
部为省级人民政府提供政策指
导、宣传推动、遴选认定试点地
区、协调专家支持、加大人才培

养力度、支持科学研究等职责任
务，明确了国家卫健委为省级人
民政府提供专业指导、加强机构
建设、强化人才培养、制定并组
织实施标准、宣传推广视力健康
知识等职责任务。 /新华社

防控“小眼镜”教育部、国家卫健委与各地签订责任书


